LA BELLE HISTOIRE DU BASKET A CABOURG

Fraîchement sortis de l'Ecole Normale de Caen, où ils avaient pratiqué le sport avec quelque bonheur, nommés instituteurs à Cabourg, MM. Eugène SCELLES et Jean GUILLOU voulurent inculquer à leurs élèves les premiers principes du basket - Les "leçons" se donnaient au cours des récréations et le jeudi,

dans la cour, où avaient été dressés deux panneaux en bois.

Puis, en 1930, ces deux mordus décidèrent, en commun accord, de créer un club. I. A.S.C. était née, où ne se pratiquait encore que le basket - Le président en fut M. HERRIER - La Fèdération Française de Basket-Ball (F.F.B.B.) n'existait pas alors, le basket étant rattaché à la Fèdération d'Athlétisme - Aussi n'était disputé qu'un modeste championnat organisé par l'U.F.O.L.E.P. dans lequel l'A.S.C. fut aussitôt engagée.

Pour la petite Histoire, en rappelant qu'à cette époque le basket se jouait avec cinq joueurs, sans possibilité de changements, sans temps morts, sans fautes personnelles ni sorties, sans raquettes, avec remises en jeu au milieu du terrain après chaque point marqué, la première équipe mise sur pied était composée de Jean GUILLOU, Jean CHAUVOT, Jack DELAPORTE, Marcel JULIEN, Henri ARNOULIN - On retrouvait d'ailleurs certains de ces pratiquants dans l'Equipe de football du Stade Cabourgeais.

Avec la création de la F.F.B.B., tles championnats, à tous les niveaux, départemental, régional.

et national, vont être mis en place.

Gravissant un échelon chaque année, les Cabourgeais atteindront en fin des années 50, début 60, le plus haut sommet de cette hiérarchie sportive, où ils se maintiendront plusieurs saisons, opposés à des clubs en renom tels que Villeurbanne, Racing-Club de France, le P.U.C., l'A.S.P.O. Tours, etc.

Vainqueurs de la Zône Nord de Nationale 2, ils avaient, au Stade de Coubertin à Paris, disputé, pour l'attribution du titre de champion de France, la finale inter-zônes, mais avaient dû s'incliner devant Antibes.

C'est alors que le marché fut élargi et aménagé pour en faire une salle couverte, une des premières de France où le basket se jouait encore en plein air - Un supporter, Raymond CRESPIN, à ses heures perdues, après son travail, confectionna toute l'armature des panneaux toujours en place aujourd'hui, gratuitement.

Pendant la Guerre et l'Occupation, sur décision du Secrétariat aux Sports, animé par Jean BOROTRA, le Mousquefaire de la Coupe Davis, les Michaëls, petit club de patronage, qui s'était créé entretemps, et l'A.S.C. opéraient leur première fusion, chacun reprenant son autonomie la guerre terminée. Et ce fut la Grande Epoque, que les Anciens ne sont pas près d'oublier, avec des joueurs locaux, tous formés au

club, les frères GUILLOU (Jean-Jacques étant à la fois l'entraîneur et le capitaine), les frères PONTAIS, les frères (encore) ROSSELLO, Maurice MARTIN, Maurice DESFOSSÉS, auxquels, plus tard, viendront se joindre les Internationaux Maurice MERTZ et André EVEN (sélectionné pour les Jeux Olympiques de Melbourne).

Un club, bien vivant, de supporters fut créé - Qui ne se souvient des déplacements épiques à Paris, Le Hayre ou Fougères ?

C'est ainsi que le couronnement de ces années inoubliables et prestigieuses fut la conquête, en U.F.O.L.E.P., de deux titres de champion de France, en Honneur d'abord, en Excellence l'année suivante, les finales nationales cette dernière année étant organisées à Cabourg, dans toutes les catégories.

On disait alors "Le football à Dives, le motoball à Houlgate, le basket à Cabourg"

C'est alors qu'éclata, pour une affaire de gros sous (oh, bien peu pourtant) ce qu'on a appelé l'AFFAIRE MARSOLLAT, International brillant et joueur très spectaculaire, mais qui, malheureusement, ne résidait pas à Cabourg - La belle histoire prit fin avec cet incident de parcours - Aussi rapidement qu'elle était montée, l'A.S. C. redescendit, saisons après saisons, jusqu'à la division régionale.

Mais la volonté de réagir des présidents successifs de la section, MM. MARY, FÉLIX, SEILLIER, PETIT, BLAZSKA, permit à l'A.S.C. de remonter en Nationale 2, qu'elle a dû quitter à contre-cœur en fin de saison passée. Entre-temps, plusieurs de ses joueurs avaient été remarqués par les dirigeants nationaux qui firent de Gérard et Bernard PONTAIS, des Internationaux A, de Gérard MARTIN un international Militaire, de son frère Claude successivement un International Junior puis Militaire - Plusieurs de leurs camarades de club figurèrent souvent en sélections départementale et régionale.

La saison 1976-1977 a vu se dresser une nouvelle crise, à oublier au plus vite, qui a été solutionnée de la meilleure façon par la création de "Cabourg Basket,", né de la fusion des Michaëls et de la section Basket, qui se sépare de l'A.S.C., qui poursuit, avec ses autres sections, au brillant palmarès, sa belle marché en avant.

Prospérité, longue vie et bonne chance au nouveau club dont les destinées sont placées entre de

bonnes mains.

JEAN BAYLE

AGENCE BLACHER THIERRY BLACHER

VENTES • ACHATS • LOCATIONS CONSTRUCTIONS NEUVES

22, AVENUE DE LA MER - 14390 CABOURG TEL. (31) 91.15.88 FERME LE MARDI

GALERIE DU CHEVALIER

CABOURG PROMENADE M. PROUST CôI É GRAND HOTEL

OUVERTURE PAQUES - PENTECOTE et tous les jours du 20 juin au 10 sept. PARIS 18°
46, rue du Chevalier
de la Barre
OUVERT TOUTE L'ANNEE
(dimanche et jours lénés
compris)



Photo L'EVEIL

LE SUPPORTER

Nationale I, Nationale II, Nationale III, Fédérale, Nationale II, Fédérale... qu'importe, Quand le dimanche cabourgeals offre (et c'est souvent la seule occasion ce jour-là de se retrouver entr'amis) l'occasion d'assister aux exploits... et parfois aux infortunes de nos basketteurs, il est là, nonobstant l'inconfort des banquettes, pour oublier l'espace de quelques quarts d'heure, les soucis quotidiens. Applaudissant chaque panier de "son" équipe, soupirant à ceux de l'adversaire, souvent déchaîné, parfois chauvin, le plus souvent sportif, profane, spécialiste, flegmatique, passionné, intéressé, calme, bruyant, il peut être un ancien joueur, un ancien dirigeant, un parent de joueur ou tout simplement... un amateur de basket.

Il en vient de Cabourg, de Dives, de Houlgate, de Franceville, de Caen. Ce peut-être aussi un ''parisien de Cabourg'' en week-end, sans oublier les jeunes basketteurs venus ''prendre de la graine'' en regardant jouer leurs aînés et réver au jour où ils rejoindront en équipe I, les Martin, Giret et autres qui, il n'y a pas si longtemps

faisaient leurs premières armes chez les minimes, benjamins et autres cadets

L'A.S. Cabourg basket et les Michaels appartiennent désormais au passé. "Cabourg-basket" a donné récemment son premier rendez-vous au supporter. Il est venu tout aussi motivé et reviendra à chaque fois que le Marché Couvert rouvira ses portes le dimanche après-midi. Pour certains, cela dure depuis des années et des années (n'est-ce pas M. Marcel?), pour d'autres c'est plus récent mais pour tous, c'est l'assurance de quelques moments de bonheur.

C'est le privilège du basket cabourgeais d'offrir cela en plus du sport. Aussi, plus que jamais : Allez Cabourg! Tous au marché couvert!

CLAUDE DUVAL

ALLEZ CABOURG! TOUS AU MARCHE COUVERT!



CABOURG-SPORTS



AS CABOURG

Président Monsieur J. FELIX

Section TENNIS DE TABLE

Division Nationale et Jeunes Sous-sols du Casino Président : M. R. CARBON Responsable : M. J. ANDRE Entraîneur : M. LE NY Equipe Première Feminines Championne de France 1976/77.

Section FOOTBALL

Division régionale et Jeunes Stade Chemin de la Divette second terrain en cours d'exécution Président : M. J. CUQUEMELLE 10 Equipes Seniors et Jeunes

Section JUDO

Entroînements et Compétitions Sous-sois du Cosino Président : M. POTAIN Professeur : M. BAZEILLE

Section ATHLETISME

Athlétisme - Cross Président : M. A. PLOMBIN Entraîneur : M. GAINVILLE

Section BOULES

Boules - Pétanque Stade avenue des Dunettes derrière Mairie Président : M. BOCQUET

CABOURG - BASKET

Division Nationale et Jeunes Terrain Morché couvert Prèsident : M. Pierre CHAMBRE Vice-Président (resp. jeunes) : M. D. BRAULT Entroîneur : M. B. BROWER 10 Equipes

GARDEN TENNIS CLUB

10 Courts terre battue 2 TB couverts (en préparation) Président : M. Michel MOLES Directeur : M. O. PERRET Ouvert toute l'année : Eccle de Tennis

GOLF

18 Trous: D 514 - LE HOME-VARAVILLE Président : M. DENIS Ouvert à l'année - Professeur

YACHTING

Yacht Club Face du Port Promenades - Croisières - Régates Président : M. HERTSCHEL

KARTING

Piste Cheminide la Divette Président : M. N. RITZ

GYMNASTIQUE

Sous-sols du Cosino Responsable : M. FORTIN

MAJORETTES

Entraînement - Sorties Fresident : Mime IR DESSOULLES

CHASSE - PECHE BALL-TRAP

CHASSE

Gibler de plaine et d'éau. Président : M. P. LAVOIX

PECHE

A la mer - en mer, en rivière. Président : M. EUE

BALL-TRAP

Demère i Hippodrome

FOYER LAIQUE

President IVI DEREL Responsable IVI V TREBUTIEN

Section HOCKEY sur GAZON

Initiation Perfectionnement Compétition. MILLE-CLUB avenue des Dunettes, demère la Mairie

Section

GYMNASTIQUE VOLONTAIRE

Ecole Matemelle, rue Charles de Gaulle.

Section CANOE-KAYAK

Stade de la Divette.

"Renseignements complémentaires sur activités sportives de Cabourg : Syndicat d'initiative et Associations sportives."